

TEMAS DESTACADOS:

[Edictos y Avisos de ley.](#)

[Versión PDF](#)

[Reactivación del Valle](#)

[GÁNATE UN PORTÁTIL](#)

■ Hoy, Día Mundial de estos ecosistemas

Valle consolida protección de humedales



MEDIO AMBIENTE

Lunes 1 de Febrero, 2021

Con diversas actividades en varios municipios el Valle del Cauca celebra hoy el Día Mundial de los Humedales.

Además, en la región se realizan gestiones para que varios humedales del sur del departamento sean designados de importancia internacional.

Jamundí, Buga, Toro y Cartago serán los municipios donde se homenajeará a estos grandiosos ecosistemas.

La CVC sembrará hoy seis alevinos de bocachico en los humedales Guarinó y El Avispal, ubicados en Jamundí, que se complementará con la siembra de árboles y un recorrido por fincas tradicionales agroecológicas que han tenido el acompañamiento de la Corporación. Adicionalmente, se acompañará una faena de pesca tradicional en El Avispal con comunidades de la zona.

Asimismo, y en conjunto con varios actores sociales de la zona sur de Jamundí, se arrancará el proceso para lograr la declaratoria de una nueva área protegida, cerca de dos mil hectáreas, posiblemente bajo la figura de Distrito Regional de Manejo Integrado que permite realizar acciones de uso sostenible.

El director general de la CVC Marco Antonio Suárez Gutiérrez dijo que “esta zona tiene la confluencia de diversos actores sociales como pescadores, comunidades negras y juntas de acción comunal, además de gremios productivos como los arroceros y cañeros. La idea es que todos ellos, la CVC y

la Alcaldía de Jamundí trabajen mancomunadamente para lograr, a finales del año 2022, la declaratoria de esta nueva área protegida que permite el desarrollo de actividades productivas con la conservación”.

El cronograma incluirá reuniones y trabajos de campo para establecer polígonos y otras delimitaciones que permitan consolidar el área protegida. Vale la pena aclarar que en el proceso no se pretende perjudicar a ningún particular ni expropiar terrenos, al contrario, todas las acciones se realizarán de manera concertada para regular su uso. La declaratoria abarcaría, por lo menos, catorce humedales.

Otro de los grandes objetivos a alcanzar es que en el futuro este distrito sea designado como un sitio Ramsar, lo que lo haría el segundo con esta característica en el Valle geográfico del río Cauca, tras haberlo logrado años atrás con el Complejo de Humedales del Alto Río Cauca Asociado a la Laguna de Sonso, que consta de 24 humedales.

La celebración por el Día Mundial de los Humedales continuará este 3 de febrero, en la laguna de Sonso, Buga, donde se premiará al ganador de un concurso de pintura infantil y se sembrarán alevinos o peces.

Paralelamente, en Palmira se realizará la siembra de tres mil alevinos en el humedal Bosque Municipal con la participación del Batallón de Desminado Humanitario No. 6., comunidad del sector y funcionarios de la CVC.

Al día siguiente, el 4 de febrero, en el humedal El Samán en Cartago se sembrarán dos mil alevinos y se hará la entrega de un aireador para el cuerpo de agua, provisto de paneles solares como fuente de alimentación eléctrica.

En el humedal El Bayano de Toro se sembrarán dos mil peces más. En estos municipios también se sembrarán árboles, como aporte a la estrategia Valle Más Verde.

Por último, En Dagua se realizará un recorrido por la zona del humedal Alfa con siembra de árboles, en compañía de la comunidad del sector.

En la formulación del Plan de Acción 2020 – 2023, la CVC incluirá recursos para implementar acciones como restauración, limpieza de macrófitas acuáticas y trabajo con las comunidades de pescadores para garantizar el bienestar de los humedales y las poblaciones vecinas.

Restauración

En el último cuatrienio, la CVC realizó acciones de restauración y mantenimiento en más de 5 mil hectáreas, puso en ejecución el Plan de manejo de 62 humedales en 20 municipios del Departamento y sembró un millón de alevinos de especies nativas en 20 humedales y ríos priorizados.

Otra de las acciones realizadas por la CVC para el mejoramiento de los humedales durante los últimos años, fue la realización de los estudios de monitoreo de aves y felinos. Con la instalación de cámaras trampa en área del Distrito Regional de Manejo Integrado – Laguna Sonso, se pudo comprobar presencia de yaguarundí. El estudio permitió evidenciar que el felino permanece en el lugar como sitio de refugio, por lo que, en este Plan de Acción, se incluirán acciones para establecer un corredor de conservación que conecte el Parque Nacional Regional El Vínculo con la Laguna de Sonso para garantizar su tránsito y desplazamiento.

La importancia de salvaguardar los humedales radica en los servicios ecosistémicos que ofrecen, pues ayudan a regular el ciclo hídrico y garantizan alimento, disfrute y posibilidades de turismo para cientos de comunidades asentadas en el departamento.

Conservación, una prioridad

Promover la importancia de los humedales, como reservorios y hábitat para muchas especies de flora, fauna e ictiofauna (conjunto de peses de una zona acuática), es el llamado que hace a los vallecaucanos la secretaria de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Nasly Fernanda Vidales González, con motivo del Día Mundial de los Humedales, que se celebra este 2 de febrero.

Esta celebración se creó como recordatorio de la firma del Convenio sobre los Humedales en Ramsar (Irán), el 2 de febrero de 1971. Según registros de la CVC en Colombia existen 48.473 humedales y en el Valle del Cauca hay 18 de estos ecosistemas del complejo hídrico del río Cauca a lo largo de 11 municipios.

Para la titular de la Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sostenible, el departamento del Valle del Cauca tiene humedales importantes como la Laguna de Sonso, en Buga, declarada en el Convenio de Ramsar como un ecosistema de interés internacional para la conservación y preservación del hábitat de muchas especies, además de las aves que llegan a este lugar desde otros países.

La funcionaria dijo que “entendemos que los humedales también garantizan en algunos sectores la seguridad alimentaria, sobre todo, para los pescadores artesanales que viven de esta actividad. Lo que buscamos es identificarlos para que se conozca la importancia de la conservación y preservación de los mismos”.

Vidales González recordó, además, la importancia de los humedales como eje estratégico para la regulación del recurso hídrico en época de invierno.

De ahí que para su conservación se trabajará en articulación con la CVC y los municipios donde existan estos ecosistemas.

0 Comments

Sort by

Add a comment...

[Facebook Comments Plugin](#)

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

OTRAS NOTICIAS



[Coral Col y la cultura ecológica](#)

Luis Ángel Muñoz Zúñiga Especial
Diario Occidente Claudia Lorena...



[El diario de un fotógrafo al final de la Cordillera...](#)

“Cada viaje a un lugar desconocido es también un viaje a mi interior”...



[CVC alerta sobre amenazas a sus funcionarios](#)

Luego del homicidio del líder ambientalista protector del loro...